
羽毛球、滑冰、旱地冰壶、气排球……连日来，上海市第四届市民运动会多个项目的比赛在嘉定举行，来自全市的体育

爱好者在这里享受运动带来的乐趣。图为11月3日，旱地冰壶总决赛在嘉定开赛，全市36支队伍、近200名选手齐聚一堂，

切磋技艺。 摄影 秦建
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区委人才工作领导小组2024年第二次会议举行

第七届中国国际进口博览会开幕，嘉定企业、招商员就位

搭乘“进博快车”，共享发展机遇

推进高水平人才高地建设
本报讯 10月31日，中共上海市

嘉定区委人才工作领导小组 2024 年

第二次会议举行。会议听取相关工作

汇报，讨论审议有关工作事项，研究部

署下阶段人才工作。区委书记、区委人

才工作领导小组组长陆方舟主持会议

并讲话。区委副书记、区长、区委人才

工作领导小组第一副组长高香出席。

会议指出，要扎实推进嘉定高水

平人才高地建设，以改革为牵引，不断

完善人才发展体制机制，提升嘉定人

才高地建设的含金量。在探索人才多

元评价机制方面，要继续坚持分类分

层、精准施策；在推进产教深度融合方

面，创新“产学研”协同机制，培养更多

专业人才。

会议指出，精英人才创新创业活

动周是嘉定区人才工作的品牌活动，

今年已是第十三届。要把精英人才创

新创业活动周办得更有效果，不断推

动创新创业要素在嘉定集聚；要突出

针对性，真正办出品牌影响力，突出实

效性，以创新创业、产业对接、招商引

资为契机，推动更多项目落地见效。

会议强调，要发挥好人才在推动

科技创新策源中的引领作用。目前，嘉

定正在研究推进菊园“科创核”、聚能

小镇等创新链产业链布局，更好地把

人才的吸引、集聚、培养与科技创新策

源结合起来。特别是政策要更精准，服

务要更精准，有针对性地为人才事业

发展和实现价值搭好平台、赋好能。各

单位要抓好人才工作，持续打造近悦

远来的人才发展生态，全力推动嘉定

高水平人才高地建设再上新台阶。

会议听取了关于嘉定区加快建设

高水平人才高地重点任务推进情况的

汇报，并先后审议《“2024上海嘉定精

英人才创新创业活动周暨第三届长三

角青年科学家论坛开幕式”建议方案》

《2024年嘉定区企事业单位高层次人

才分类认定建议人选》等文件的制定

情况。区领导姚卫华、丁炯炯出席。

撰稿 李华成
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区领导调研新兴领域党建工作

本报讯 11 月 5 日，第七届中国

国际进口博览会在上海国家会展中心

开幕。据不完全统计，嘉定区共有 15

家企业参展，展示了其在汽车、消费品

多个行业和领域的最新成果和创新技

术。与此同时，嘉定区投促中心组织来

自各街镇、区属企业及经济小区的千

余名招商人员，组建4个招商项目组，

做好招商工作。

嘉定企业携多款新品亮相

在丰田汽车展台，不仅展出了历

史悠久的“老爷车”——1964 年丰田

首次进入中国市场的代表产品皇冠轿

车，还展示了随时代发展与用户审美、

需求变化而不断进化的全新皇冠车

型。在氢能技术方面，丰田展出了3款

燃料电池系统，其中包括全球首次展

出的额定功率为 300kw 的 TL Pow-

er300燃料电池系统（双系统），该系统

已率先搭载在 49t 燃料电池牵引车

上。

沃 尔 沃 汽 车 则 带 来 了 EM90、

EX30、EX90等纯电车型。除了汽车展

示外，沃尔沃汽车的展台在今年进博

会上还通过可持续连廊的展示形式，

生动而全面地呈现了从供应链端到生

产端，再到产品端的碳中和创新行动。

安波福也在此次进博会上展示了

由中国本土团队开发的、针对本土市

场的软硬件产品，涵盖智能化和电气

化两个主题。“希望通过进博会这一极

具影响力的重要平台，向行业和客户

充分展示我们创新的、本地化的先进

解决方案。”安波福中国及亚太区总裁

杨晓明博士表示。

此外，爱茉莉太平洋也携旗下雪

花秀、AP嫒彬、吕、兰芝、悦诗风吟、梦

妆六大品牌参展，展示了超过 100 件

展品和20余款首发首秀新品。

嘉定千余名招商员奋战进博

“一名优秀的招商员，要如同‘红

娘’一样，帮助企业精准牵线搭桥。”在

上海同济经济园区发展有限公司办公

室主任胡云帆看来，进博会不仅是招

商实战的舞台，更是衡量招商功力的

试金石。经过前两届进博会的参观学

习经验，这一次，他做足了准备。通过

对过去招商工作的深入剖析，胡云帆

总结提炼招商过程中的精髓与难点，

并精心制定一份详尽的招商指南，“我

从区位优势、产业生态、营商环境、产

业政策等多方面进行准备，可以和企

业进行全方位的洽谈，确保‘聊得来、

答得出、谈得下’。”

招商工作不是一个人的“战斗”，

而是一群人的齐心协力。在上海大众

经济城发展中心，有一支由近20人组

成的招商团队，同样也在日夜奋战。

“我们重点围绕汽车新四化、精准医疗

等板块，根据进博会参展企业名单梳

理10家左右的意向企业，提前为企业

匹配好相关产业政策，到时候会结合

安亭的产业环境进行具体的沟通和洽

谈。”上海安亭医疗科技发展有限公司

党支部书记、上海大众经济城发展中

心副总经理杨丽萍介绍，今年他们还

将重点关注新消费、新能源和新制造

领域，以落地安亭的链主企业为支点，

吸引更多上下游企业来投资兴业。

除经验丰富的招商“老将”外，还

有不少招商“新秀”的加入，为进博会

招商队伍注入更多活力。区经服公司

招商员汤轶君刚刚加入招商队伍不到

一年，面对进博会这场展会盛宴，他充

满期待：“希望通过与国际企业的近距

离交流，了解他们的需求、消除他们的

顾虑，为企业在华投资保驾护航。”

区领导督导进博会安保工作

除了前端招商，后方的安保也不

容忽视。

11 月 1 日，区委书记陆方舟前往

设置在江桥派出所的中国国际进口博

览会嘉定公安分局前沿安保指挥所，

检查督导第七届进博会安保工作。陆

方舟强调，要深入贯彻落实习近平总

书记关于进博会“越办越好”重要指示

精神，按照市委、市政府的部署要求，

坚持高标准、高要求，在各自工作岗位

上认真履职，扎实做好各项工作，确保

顺利圆满完成进博会各项安保任务。

区委常委、政法委书记卞唯敏参加检

查。

在指挥所，陆方舟通过大屏幕了

解此次进博会期间，嘉定区立体化防

控手段和各项城市安保工作具体举

措。他指出，安保工作是办好进博会的

基础和前提，要再接再厉，强化责任意

识，做到守土有责、守土尽责；要发挥

好小微网格的作用，全面提高“人防+

技防”的融合作用；要体现好科技赋

能，不断提高安保工作的新质战斗力；

要点面结合、以面保点，科学合理部署

安保力量，确保进博会办出水平、办出

成效、越办越好。

撰稿 俞超 李品 奚柔

本报讯 11 月 5 日，区委书记陆

方舟到马陆镇新兴领域党支部联系点

开展工作调研，在上海械谷产业园实

地察看新兴领域党建工作开展情况，

听取马陆镇居村干部队伍建设情况，

以及创新医疗器械产业党建工作开展

情况。

陆方舟指出，要持续推动新兴领

域党建提质增效。一方面，组织运转要

更加高效，建强书记队伍，强化结对带

教，加强阵地建设，进一步提高新兴领

域党建工作的凝聚力、向心力；另一方

面，作用发挥要更加充分，推动新兴领

域党建更好助力赋能经济社会各项事

业发展，把产业链做大做强做优。

陆方舟强调，要持续锻造坚强有

力的居村干部队伍。加强居村干部能

力建设，注重培优育强，提高居村干部

推动发展、服务群众的能力；提升居村

干部作风，坚持严的基调、严的措施、

严的氛围，加大对漠视群众呼声、损害

群众利益等问题的整治力度；建强居

村干部后备力量，真正把一批政治素

质强、服务意识强、群众工作能力强的

骨干力量选拔起来、发挥作用。

会上，马陆镇汇报居村干部队伍

建设情况，马陆镇创新医疗器械产业

集群党总支汇报新兴领域党建全覆盖

相关工作。

据介绍，马陆镇通过实地调研走

访、民主测评访谈、部门联动评估等相

结合的方式，对全镇 12 个行政村、42

个居民区开展综合分析研判。马陆镇

创新医疗器械产业集群党总支自今年

7 月成立以来，积极推进“组织链、产

业链、服务链、创新链、人才链”“五链”

融合，将新兴领域党建工作全面赋能

产业发展全链条。

会后，陆方舟还来到保利天琴宇

舍小区走访调研，了解天琴宇 600 弄

小微网格服务点、网格共治、楼组党建

等情况。 撰稿 杨育杰

进行时进行时进博会

区领导向各界人士通报区情
本报讯 11 月 1 日，嘉定区经济

社会建设和发展情况通报会暨统一战

线“同心大讲堂”举行。区委书记陆方

舟向区四套班子老领导、区政协委员

和社会各界人士通报今年以来全区经

济社会发展和党的建设总体情况，并

回应各界关心关注的重点事项。

陆方舟通报时，从“以加快新旧动

能转换为引领，推动经济企稳向好；以

落实重大战略为引领，持续提升城市

能级和核心竞争力；以人民城市建设

为引领，不断增进群众民生福祉；以加

强党的建设为保障，为区域发展营造

良好氛围环境”四个方面，详细介绍了

今年以来全区经济社会发展和党的建

设总体情况。

在回应各界关心关注的重点事项

中，陆方舟介绍，关于培育新的经济增

长点，当前嘉定正在前瞻培育“2+2+

1”未来产业（未来智能、未来能源、未

来材料、未来健康、未来空间）；关于重

点片区开发，正在全力打造上汽大众

安亭基地、联影小镇和马东产城融合

发展示范区；关于重大交通设施项目，

要优化完善轨道交通和主干道路“两

张网”；关于区域房地产开发和城市更

新，目前全区房地产销售呈现回暖趋

势，朱桥、新成村等“城中村”改造项目

正有力推进；关于构建城市治理共同

体，将融合理念运用到基层社会治理

创新领域，着力打造城市治理共同体

的嘉定模式；关于进一步全面深化改

革，制定《进一步全面深化改革、推进

嘉定现代化新型城市建设的实施意

见》，以任务化、项目化的形式，在全区

层面明确44个方面、290项改革举措。

陆方舟希望大家一如既往支持区

委、区政府的工作，特别是当前正在谋

划明年工作和“十五五”规划，欢迎大

家多提宝贵意见、多建睿智之言、多献

务实之策、多谋创新之举。

区政协主席杨莉主持会议并讲

话。区委常委、统战部部长唐晓林，区

政协副主席陈宾、乐跃明、周芳珍出

席。

撰稿 俞超


